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УСКО РИТЬ О Т Д А Ч У  ПОДСОБНЫХ х о з я й с т в
Год назад на заседании «Долго». А какое прево от- но, что в го р о д е  не хвата- в отрубникам необходимо это не уходили годы. Для

бю ро обкома КПСС перво- ветственный товарищ  име- ет колбасных изделий. Зна- иметь хотя бы один дейст- сравнения с хромпиковца-
уральцы были подвеогну- ет нарушать сроки, уста- чит, нужно заключать те ер- вующий корпус, чтобы за- ми и динасовцэми пѳое-
ты резкой  критике за м ед - новленные городским  ко- ды е договоры  с м ясоком - везти собственное лого- числим сделанное за ми-
ленн ое строительство и ор- митетом партии, исполко- бинатом на переработку ловье свиней. Строители нувший год строителями,
ганизацию подсобных хо- м ом  горсовета? Понятно, свинины в окорок, колба- должны войти в полож ение Из 799 тысяч рублей, вы-'
зяиств. Казалось, виновни- нелегко возводить подсоб- су. заказчика, которому, кета- деленных на расш ирение
ки нем едленно возьмутся ное хозяйство, Но ведь и Заместитель директора ти сказать, немало попор- материальной базы, оста-
за  дело. Какова ж е  ситуа- врем я прошло немалое, Новотрубного завода по тили нервов, еж егодно  ста- лось освоить 370, Строится
ция сейчас. Этот вопрос производство ж е мяса в сельскому хозяйству Ю, Н. вя под угрозу освоение . два свинарника, один вот-
в минувшую пятницу, 14 подсобном  хозяйстве хром- Пильщиков заверил, что средств на этом важном вот будет пущен в строй,
сентября, был обсуж ден на пиковцев составляет лишь нынеш нее задание по р еа- объекте. а второй —  до конца го-
заседании бю ро горком а треть запланированного. лизации мяса подсобное «Крайне неудовлетвори- да. И сразу  ж е приступят
партии. Чуть больш е у динасов- хозяйство выполнит. Хотя тельно» — такую оценку к возведению  третьего. На

Признаться, помощника цев. Отчитывающийся на за  восемь м есяцев из со- члены бю ро горком а КПСС раскорчевку лесных угодий
ди ректооа производствен- заседании бю ро главный рока тонн по плану поода- высказали в адрес  руково- выделен мощный техниче-
ного объединения «Хром- инж енер предприятия Е. М. но заводчанам  лишь 10,8 дителей предприятий, строя- ский парк. Правда, и здесь
пик» В. М. Баранова слу- Гришпун называет почти те тонны. В хозяйстве освоено  щих подсобны е хозяйства, туговато с кормами, сена
шаешь с недоумением. Вот ж е цифры, что и в поош- 350 гектаров земли, запа- по поводу реализации м я- заготовили 80 тонн, силоса
уж е который год в речах лом  году. «И меем четы ре сено на зиму 100 тонн се- са, строительства и ввода и сенажа — семьсот, зер -
хромниковцев звучит: трактора, два плуга, б оро- на, 600 тонн силоса, 400 помещений, освоению  уго- на двести тонн. П ридется
ж дем, согласуем, подвели, ны, основную  отдачу ж дем  тонн зерна. П равильно дий. Реш ение этих вопро- кое-что покупать. Это лиш-
А нынче: «Ничего не полу- в 1985 году. Из 268 гекта- предприятие делает став- сов прям о зависит от рас- ний раз подтверж дает, как
чилось с арендой  ф ерм ы  у ров угодий освоили две- ку только на собственны е торопкости, ответственно- трудно создать подсобное
совхоза «Битимский», при- надцать, до  конца года, корма. И в П ерескачке, где сти са порученное дело  тех, хозяйство и как важно не
ступим к строительству сви- быть мож ет, е щ е  гектаров расположилась корм овая кому оно доверен о . Пока выпустить из поля внимания
нарника в 1985 году». Име- десять освоим». Динасов- база подсобного, п ерем е- ж е  создается впечатление, ни один вопрос,
ли нынче задани е подгото- цы, как и хромпиковцы, че ны налицо. Залож ен нуле- что хромпиковцы и дина- Бюро гооком а КПСС обя- 
вить 43 гектара пашни, лес торопятся. Пока они нала- вой цикл котельной, адми- совцы привыкли к критике зало руководителей п ред-
свэлили на пятидесяти, а дили сбор пищевых отхо- нистративно-бытовой кор- и не очень-то на нее реа- приятий, секретарей  пар-
раскоочѳвали десять гекта- дрв от населения, но на- пус, залож ен поселок ча гируют. В то ж е врем я на тийных комитетов и парт-
ров. Если учесть, что п ред- деяться на этот источник десять дом ов для механи- заседании бю ро прозвучала бю ро приложить максимум
приятию для содерж ания нельзя, у подсобного хо- заторов. Но заводчане выс- похвала в адрес  замести- усилий дл я  сокращ ения
запланированного количест- зяйства долж на быть коеп- называют серьезную  о за - теля управляю щ его трестом  сроков строительства под-
ва свиней нужно подгото- кая корм овая база. боченность по поводу ос- У ралтяжтрубстрой Г. Г. собных хозяйств, повыше-
вить 1186 гектаров пэш»и, Е. М. Гришпун высказал воения средств строителя- Криницына, для которого ния их эффективности. По-
законоМ ерно прозвучал озабоченность, мол, куда ми на основном откорм оч- сроки, установленные ка тому что речь идет в ко-
вопрос членов бю ро девать свинину, если она ном комплексе. На п ервое организацию  хозяйства, за- нечном счете о благосо- 
«Сколько ж е  десятилетий лежит на прилавках мага- сентября здесь  из 1200 ты- кон. Ему и его подчинен- стоянии трудящихся, реш е-
еобираю тся хромпиковцы зинов. Да, у нерасторопно- сяч рублей освоена всего ным тож е приходилось ре- нии П родовольственной
осваивать пашню?». Ответ го хозяина и достаток мо- половина. В первом  ж е  по- шать многие организацион- программы  в городе,
руководителя однозначен: ж ет стать обузой. Извест- лугодии будущ его года но- ные проблемы , только на Т. ВАЖЕНИНА.

П Я Т И Л Е Т К А ,
1о  всем статьям

металлоопалубки делий. Дополнительно к пла
т я  образова- ну в августе он выпустил 

■ым руково- 12 тонн продукции. Все кол- 
здцатой лективы участка трудятся 

-еп по бригадной форме орга- 
тоции и оплаты труда, а 

ч-сборщики во главе 
■'■'эѵмовым работа- 

'•■‘ЧМОМ. По-

ГОД Ч Е Т В Е Р Т Ы Й
первые

ловина — ударники комму
нистического труда. К аче
ственная и умелая работа 
помогает осваивать и новые 
виды продукции. К приме
ру, скоро строители полу
чат монтажную  оснастку 
улучшенной конструкции.

Коллектив цеха вышел в 
передовые по итогам авгус
та. И по реализации товар
ной продукции, и по про
изводительности труда он 

'успешно справился с обяза- 
ульствами. В этом немалая 

'луга котельщ ика В. Т. 
нова, газорезчика В. П.

Н. Коноплев молод. Он —- комсомолец. Работает 
іщ иком  в цехе № 14. Алексей Николаевич, как и 

чсомольско-молодежный коллектив, встал на 
вахту в честь 40-летия Великой Победы, 

полняет на 105 процентов.
• А. Н. Коноплевч

Ф ото А. Кадочигова.

Ѵ\НХ СССР
родному хозяйству страны 
зт пяти до десяти тонн ме- 
алла. Коллектив участка 
•дет борьбу за экономию 
іливно - энергетических 
'урсов, • снижение се- 
:тоимости продукции. 
Анатолий Иванович про- 
гит и большую общест- 
дную работу. Он предсе- 

ітель цехового комитета 
.оофсоюза.

Коллектив первого камне- 
итейного участка пятилет
ку обязался выполнить до 
срочно к празднованию Ве
ликого О ктября 1985 года 

Л, НИЗАЕВА, рабкор,

ВЕСТИ С УБ0РНИ 
КАРТОФЕЛЯ И ОВОЩЕЙ

Р А З Н Ы Й  
П О Д Х О Д

В совхозе «Битимский» 
картоф ель убран с 255 
гектаоов. Сдана государст
ву 1371 тонна клубней, бо
л ее  тысячи , тонн засыпали 
на семена. С тоидцати 
гектаров убрано 800 тони 
турнепса, но часть его  до 
сих пор не вы везена с по
ля. В разгар е  уборка ово
щей. На 18 сентября зерн о 
вые обмолочены  с 453 гек
таоов, на сем ена зало-жено 
410 тонн овса.

С пониманием дел а  подо
шли к выполнению задания 
динасовцы, строители чет
вертого управления тре
ста Уралтяжтрубстрой, ра
бочие завода комплектных 
металлоконструкций. А вот 
ж елезнодорож ников Кузино 
на поле нет. Д ве недели 
лежит на их участке карто
ф ель в кучах, и они его не 
вывозят. Плохо работаю т 
представители Ново утки н-
ского завода «Искра». Под 
стать нынче им и швейники, 
они —  ред к и е  гости в сов 
хозе.

Среди механизаторов сов
хоза первенство держ ат 
комбайнеры  А. М. Звооы - 
гин и Н. В. Дубровин. П ер
вый намолотил 400 тонн 
зерна, второй —  350 тонн, 
Единый отряд  на уборке 
картоф еля возглавляет В. А. 
Крылосов. В сложных усло
виях он обеспечивает ф рон
том  работ все заводские 
коллективы.

Н. ЛАДЫГИН, 
секретарь партбю ро.

ДРУЖНО, 
СЛАЖЕННО
Вчера в совхозе «П ерво

уральский» продолж ались 
уборочны е работы. Наибо
л е е  ш ироко они велись •  
бы вш ем Ш айтанском отде
лении, где находятся са
м ы е больш ие плантации 
картоф еля, моркови, капу
сты. М ноголюдно бы ло на 
полях, где  уборка картой 
ф еля  и овощ ей поручена 
нсвотрубникэм, которы е 
опешат закончить выполне
ние заданий,

К 16 часам диспетчеоу 
совхоза Владимиру П етро
вичу Тетерину агроном -ово
щ евод В. И. Кравцов со
общ ил, что осталось уб
рать картофель лишь с 2-х 
с половиной гектаров.

Спорилось дел о  у ше
фов и на п одборке м орко
ви. Каждый участник убор
ки тщ ательно сортирует 
морковь, раскладывает е е  
в ящики по качеству, а 
специальны е бригады гру
зят е е  на автомашины для  
отправки в город. В бли
жайш ие день-два морковь 
на полях будет полностью 
собрана.

Вчера в совхозе продол
жалась массовая уборка ка
пусты. Торгующим органи
зациям города при недо
статке машин у совхоза от
груж ено за один день свы
ше 20 тонн сочных, тугих 
кочанов,



В профсоюзных 
организациях
О Т Ч Е Т Ы  
И ВЫБОРЫ
В минувшую пятницу ка 

отчетно-выборное п роф со
ю зное собрание пришли 
рабочие цеха сборосварки 
завода трубчатых строи
тельны* конструкций. В от
вет на постановление д е 
кабрьского Пленума ЦК 
КПСС коллектив принял 
обязательства дополнитель
но повысить производи
тельность труда на три 
процента и снизить себе
стоимость продукции иа 
один процент. О том, как 
выполняется это решение, 
подробно остановился в 
отчетном докладе п редсе
датель цехового комитета 
проф сою за К. А. Туболец. 
Он отметил, что цех в 
полном составе переш ел 
на бригадную ф орм у орга
низации и оплаты труда и 
включился в социалистиче
ское соревнование. В вы
ступлениях рабочих подни
мались вопросы трудовой 
и общ ественной дисципли
ны, культурного досуга. В 
работе собрания приняли 
участие секретарь обкома 
КПСС В. А. Житенев и вто
рой секретарь горкома 
КПСС Н. У. Чѵрсин.

A. ЧЕРКАСОВ, 
председатель профкома 
завода тоубчатых строи
тельных конструкций.

•  •  •
Четвертый год подряд 

председателем  п роф сою з
ного комитета цеха метал
локонструкций Билимбаев- 
ского экспериментального 
завода строительных кон
струкций и деталей изби
рается коммунист Михаил 
Андреевич Бурлаков. Не
смотря на ответственную 
работу (Бурлаков электро
сварщик), он успевает за
ниматься широким кругом 
общественных вопросов: в 
коллективе нынче организо
вано социалистическое со
ревнование, своеврем енно 
подводятся и обнародую тся 
его итоги. Профсою зный 
комитет заботится и о зд о 
ровье трудящихся: выделя
ет путевки в санатории и 
на курорты, организует 
спортивные меооприятия. 
Здесь пользуются успехом 
и культурно-массовые ме- 
ропри ятия.

'Много добрых слов ска
зано на отчетно-выборном 
собрании в энергоцехе в 
адрес председателя коми
тета проф сою за бригадира 
электромонтеров Владими
ра Васильевича Буслова. 
Ему оказали высокое дове
ри е в пятый раз.

B. КАСАТКИН, 
председатель комитета 
проф сою за Билимбаев- 
ского эксперименталь
ного завода строитель
ных конструкций и д е 
талей.

•  •  •
В отчетном докладе пред

седатель проф сою зного ко
митета завода по ремонту 
радиотелевизионной аппа
ратуры Н. М. Голод под
робно остановилась на ка
честве и культуре обслу
живания населения. В этом 
направлении проф ком  ра
ботает особенно последо
вательно, не оставляя без 
внимания ни одного случая 
нарушений трудовой дис
циплины и этики. И все ж е 
выступающие предложили 
профсою зному активу уси
лить воспитательную рабо
ту а коллективе. Были и 
другие пожелания, кото
ры е новому составу проф 
кома предстоит учесть в 
последую щ ей деятельности.

Е. ПЕЩЕРСКИХ, 
председатель проф ко
ма гообытунравления.

   Т! 2 СТр.--
ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА

1 ОКТЯБРЯ — НАЧАЛО УЧЕБНОГО ГОДА В СИСТЕМЕ ПОЛИТИЧЕСКОГО 
ПРОСВЕЩЕНИЯ И ЭКОНОМИЧЕСКОГО ОБРАЗОВАНИЯ .

В Коуровском леспром 
хозе заканчивается подго
товка к новому учебному 
году в системе политиче
ского просвещ ения и эко- 
н о м и ч е с к о г о  о б р а -  
зования. Н ы н ч е  боль
шинство наших работников 
будут организованно, под 
руководством опытных про
пагандистов повышать идей
но-политический уровень, 
изучать экономику. Скомп
лектовано четырнадцать 
школ, руководителями ко
торых партком утвердил 
коммунистов со стажем 
пропагандистской работы, 
ведущих специалистов пред
приятия,

Мы постарались учесть 
ошибки минувшего года, 
рекомендации горкома 
КПСС и сделали орган нза- 
ционыую перестройку. Ком
мунисты будут обучаться 
в трех школах партийного 
просвещ ения. Часть из них 
продолжит знакомство с 
курсом «Экономическая по
литика КПСС», который, 
ка к и преж де, поручено 
вести юристу Тамаре Пет-

С УЧЕТОМ ОШИБОК
ровне Елмановой. Двум 
другим группам п редлож е
но приступить к изучению 
основ политэкономии. Про
пагандистами школ утверж
дены технорук нижнего 
склада Николай Георгиевич 
Бекурин и заместитель 
главного инженера Анато
лий Сергеевич Иванов.

А беспартийные же, в 
частности специалисты уп
равленческого аппарата, 
станут слушателями школы 
экономического образова
ния. Эта мера, полагаем, 
позволит значительно по
высить д и с ц и п л и н у .  
В минувшем году в отли
чие от членов КПСС бес
партийные пропускали заня
тия, не всегда готовилмсь 
к ним. Контроль за рабо 
той этой школы (а в ней 
будут изучать к у р с  
«Наѵчно-технический про
гресс и эффективность 
производства») возложен 
на директора, коммуниста 
Д. В. Киселева.

На лесопунктах, где пар
тийная прослойка невели
ка, скомплектованы три 
школы массовых ф орм  по
литической учебы, слуша
тели которых будут зани
маться по програм ме 
«Внутренняя и внешняя по
литика КПСС».

О собое внимание парт
ком уделил комсомольцам. 
В последние годы полити
ческое просвещ ение моло
дежи, откровенно говоря, 
было пущено на самотек. 
Поэтому и пропагандисту 
члену КПСС Леониду Пет
ровичу Власову, и партий
ному активу предстоит 
приложить немало усилий, 
чтобы слушатели школы 
«Основы правовых знаний» 
с полной ответственностью 
и серьезностью  приступи
ли к учебе.

Партийный комитет не
однократно рассматривал 
вопрос об организации по
литического и экономиче
ского просвещ ения в кол

лективе. Обнаружены до
вольно серьезн ы е промахи 
в индивидуальной работе 
пропагандистов со слуша
телями. Занятия не всегда 
проходили эффективно: р а 
бочие ‘ слабо использовали 
полученные знания на про
изводстве.

В новом учебном году 
постараемся избежать оши
бок. Чтобы учеба приноси
ла конкретную пользу и са
мим слушателям, и лес
промхозу, созданы надле
ж ащ ие условия: оборудова

ны помещения для заня
тий, приобретены  учебни
ки, различны е пособия. 
Все пропагандисты вновь 
будут посещ ать городской 
семинар, самостоятельно 
повышать об щ еобразова
тельный, политический и 
культурный уровень, что 
тож е играет значитель <у*о 
роль в идеологическом 
воспитании трудящихся.

А. ПОБЕРЕЖНЮК, 
заместитель секретаря 
парткома Коуровского 
леспромхоза.

ПРИЦЕЛ НА ДЕЙСТВЕННОСТЬ
П еред новым учебным го

дом  неизбежно испытыва- 
ешь волнение, даж е если 
за плечами немалый стаж 
пропагандистской работы. 
Партия настоятельно тре
бует, чтобы семинары и 
школы марксистско-ленин
ского образования стали 
центрами «живой партийной 
мысли и слова». От пропа
гандиста в первую оче
редь зависит, будут ли 
знания руководством к 
действию, сформирую т ли у 
слушателей активную ж из
ненную позицию.

В прошлом году мы изу
чали курс «Вопросы внут
ренней и внешней политики 
КПСС». Из итоговых заня
тий сделал вывод, что слу
шатели, а в группу входят

коммунисты второго отде
ления совхоза «П ерво
уральский», глубоко усвои
ли задачи, котооые каж до
му члену КПСС необходи
мо решать на своем рабо
чем м есте в условиях ос
ложнившейся м еж дународ
ной обстановки. Это под
твердили посевная кампа
ния, заготовка кормов и 
осенняя уборка урожая, 
где коммунисты - слуша
тели были в авангарде со
циалистического соревнова
ния на самых ответствен
ных участках сельскохозяй
ственных работ.

Нынче ж е нам предсто
ит знакомство с основами 
политэкономии. Думаю, оно 
будет одинаково полезным 
и интересным и для меха

низаторов, и для овощ ево
дов. О собенно теперь, ко
гда в совхозе распростра
няется прогрессизная
бригадная ф орм а органи
зации и оплаты труда.

К новой програм м е го
товлюсь основательно. При
обрел литературу, подпи
сался на многие периоди
ческие издания, которые 
помогут быть в курсе ос
новных событий и расширят 
знания. Облегчит работу и 
то, что школа стала мало- 
численней, всего двенад
цать коммунистов. Это от
крывает возможности для 
индивидуальных занятий.

Н. БАЛАБАНОВ, 
старший инженер сов
хоза «Первоуральский», 
пропагандист.

Коммунист С. Ю. К о фа
нов в цех Мг 4 Новотрубно
го завода пришел три года 
назад. Быстро освоил про
фессию вальцовщика. Сей
час может работать и на 
прошивном, и редукцион
ном станах. Комсомольцы 
смены сразу же избрали его 
своим вожаком. В этом году 
Сергей заканчивает вечер
ний металлургический тех
никум.

На снимке: С. Ю. Иофа
нов,

Фото А. Кадочигоеа.

Я  д л я  В А С ,  П Е Р В О У Р А Л Ь Ц Ы

Р Я Ж Е Н К А  И СЫР
П ервая партия ряженки выпущена на

сколько дней назад на гормолзаводѳ. 
Это не единственная новинка, освоенная 
тружениками цельномолочного цеха под 
руководством старшего мастера В. С. 
Лизуновой в этом году. С 1 августа, н? 
пример, начато производство и - плене- 
молока однопроцентной жир 
диетического продукта, где 
И хотя сейчас выпущено е  
тонны, в дальнейш ем каждь 
дет производиться 55—60 
количество вполне удовле* 
сы горожан. С начала же 
воуральцы увидят на прил 
сорт сыра «Адыгейский», 
даря добавкам  обладает 
совыми качествами.

Коллектив добился выі 
дительности труда. С нач. 
десять процентов выше п. 
месяцев реализовано бо. 
тонн готовой продукции, ч 
плановое задание. При эт. 
молока выпущено дополни 
ко, что им вполне можно 
наши магазины в течение дт 
ной дней,

ВКУСНА
Колг

уда
со*
У

 К  сессии городского Соит
ЗАОЧНАЯ ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ 
ПО БЫТОВОМУ ОБСЛУЖИВАНИЮ
Неудачные контакты
Это хорошо, что на

страницах газеты проводит
ся пресс-конференция по
бытовому обслуживанию: 
можно высказать наболев
шее. Лично у меня с этой 
службой сплошное невезе
ние. В позапрошлом году 
отдала на реставрацию са
поги, уплатила 26 рублей. 
Я инвалид по зрению и, ко
гда забирала обувь, ничего 
не заметила. О казалось же, 
что не подходят, малы. Так 
и лежат. Нынче отдала в 
переделку босоножки, что

бы обновили верх. Через» 
месяц заказ был выполнен, 
но опять в «Сапожке» сде
лали босоножки на Золущ* 
кину ножку. Попробуй те
перь надень их! Так и ле
ж ат там  до сих пор.

Ходила я и к мастерам, 
и к заведующей, обещ али 
переделать, но так и храню  
вместо босоножек квитан
цию №  487951. П росила
вернуть 16 рублей, которые 
заплатила, —  не отдают.

Л. ВИНОКУРОВА, 
инвалид второй группы.

■ і

Какие перспективы?
Обувное ателье «Сапо

жок» пользуется у перво
уральцев популярностью: 
можно заказать модельную 
обувь, красивые сапоги, ун
ты. Ж аль только, что на 
з а к а з ы  большие очереди. 
«Больше десяти человек 
не занимать», — предуп
реждаю т вас. А то и вовсе 
долгое время не принима
ют заказы : нет материала, 
мастеров.

Сейчас люди готовятся к 
осенне-зимнему сезону, а 
прием заказов на ремонт 
ограничен «в связи с пере
груженностью». Плохо и то, 
что бытовые службы не ра
ботают по воскресеньям. Не 
всегда в субботу успева
ешь все сделать.

Мой вопрос к руководст
ву горбытуправления: к а 
ковы перспективы улучше
ния работы цеха пошива 
обуви для полного удовлет
ворения заказов  населения? 
Какие меры принимаются 
по повышению качества вы
пускаемых изделий? Н а не
которую обувь, выставлен
ную для свободной прода
жи, смотреть не хочется: 
она грубая. Видимо, ее от
казались заказчики выку
пать. Рядом  с изящной мо
дельной обувью такие эк
земпляры вы глядят настоль
ко уродливо, что невольно 
жалееш ь потраченного на 
них материала.

Л. ДЕНИСОВА 
читете

Телевизор—на
Мой телевизор на абоне

ментном обслуж ивав  
Увезли его в ремой ~ 
го августа и й  
исправили 
мента 9<~ 
что,-.' 
ту



ФОРМА ТРУДА — Б РИ ГА ДН АЯ  - —

НАДЕЖНЫЙ СПЛАВ
В больницу всех шесте- Только остались впяте- на «оттичяо». Электро- 

рых так и не пустили. «Не ром, сразу решили рабо- сварщик А. А. Колос еже- 
шшхжеио, убеждала мо- тать меньшим составом не месячно выполняет почти 
яоденькая сестра. — ІІу- хуже прежнего. Решили — два плана. Сейчас он ра
щу только одного». Едино- сделали- Плановое задание босает в счет мая будуще
гласно решили: пойдет августа перекрыли почти го года. «Мозг коллектива»,
Половников, ведь он те- на 23 процента, дав сверх —так называют его товари- 
перь^за бригадира. Накинув нормы более пяти тона не- щи. Действительно, никго 
белый халат, захватив го- стандартного оборудования, лучше его ве умеет рабо- 
сгинцы, Николай Петрович По праву бригада Чевельчи тать с чертежами. Неодно- 
поднялея на третий этаж была признана лучшей во кратно А. А. Колос призна- 
больничного корпуса, быст- Всесоюзном социалистиче- вален на заводе лучшим 
ро нашел нужный номер ском соревновании среди по профессии, 
палаты. бригад предприятий треста Мастером голубого огня

Александр Михайлович «Десстройдеталь». Сегодня слывет в цехе электроезар- 
Чевельча, руководитель яа  их рабочем календаре щик М. А. Бурлаков- Снэ- 
бригады по изготовлению уже март 1986 года. рится дело в его руках, 
ностаддартного оборудова- В чем секрет успеха? Коммунист с двадцатилет- 
ния цеха металлоковструк- — Да нет его, ■*+ улы- ним стажем, председатель 
ций Билимбаевского экспе- баясь, отвечает мастер пер- цехового комитета Михаил 
риментального завода строи- вого механосборочного Андреевич пример для дру- 
тельных конструкций и дѳ- участка В. Н. Арапов.—Про* гих. Ударник коммунисти- 
талой, болен. В выходные сто бригада дружная, каж- чѳского труда, победитель 
дни товарищи по бригаде дый знает и любит свое социалистического соревно- 
вавещают ого, рассказыва- дело. Одним словом, ара- вания, наставник молодых 
ют о дослал. Им есть чем ботались. рабочих Бурлаков сам тру-
порадоватъ бригадира. Все шестеро трудятся датся в полную силу и от

П р о и з в о д и т е л ь н о с т ь  т р у д а  и с е б е с т о и м о с т ь  —  
п р о д у к ц и и  -  под к о н т р о л е м  р а б к о р о в

БРЕМЯ БЕЗНАКАЗАННОСТИ
Ц ех №  5 производствен

ного объединения «Хром
пик». Огромные баки, где 
изготавливаю тся различ
ные растворы, переплетение 
трубопроводов заполняют 
все пространство четырех
этаж ного здания. Его з а 
копченные стены, пол, по
крытый слоем зеленого на
лета, напоминают о том, 
что здесь давно требуется 
капитальный, ремонт.. Цех 
пущен еще в 1940 году. Н о
вой техники ж дать пока 
не приходится, поэтому це
ховые специалисты, рабо
чие коллективы должны 
приложить максимум уси
лий, чтобы оборудование 
действовало без простоев. 
П ока ж е по этой причине 
теряется и время, и про
дукция. Только за первую 
декаду сентября простои 
составили 246 аппарато-ча- 
сов. Несравненно большая 
их часть приходится как 
раз на основные агрегаты. 
Так, недавно пара вакуум- 
выпарок—установок, отде
ляющих элемент от примеси 
щелочей, — простояла два 
часа. В результате потеряны 
тонны пенного вещества. 
И такие примеры можно 
приводить ежедневно.

Только ли возраст обо
рудования — виновник бед? 
К сожалению, нет. Не ме
нее важ ная причина — не
качественный ремонт агре
гатов слесарями и электри
ками. Их в цехе не хватает. 
Чтобы удерж ать старые 
кадры  и привлечь новые, 
его руководство идет на 
любые ухищрения. Нередки 
случаи, когда вновь при
шедший ч' ть ли не сразу 
получает повышенный р аз
ряд и тем самым прибавку 
к  зарплате. Только при 
этом с него и спрос должен 
быть выше, а человек зач а
стую не отвечает требова
ниям присвоенной квали
фикации. В итоге чаще все
го страдаю т те механизмы^ 
которые требуют большоі о 
умения, высоких профес
сиональных знаний. Их-то 
нередко и не хватает.

Д ругая проблема — скоп
ление в избытке тары. И 
не только внутри помеще
ния. В момент нашего при
хода под дож дем мокли 
около сотни новых б араб а
нов, предназначенных для 
вывоза готовой продукции. 
И м бы храниться под на
весом. Но и этого простей 
шего сооружения нет, хотя 
разговоры о его строи
тельстве ведутся уж е дав

но. Дирекция отделывается 
одними обещаниями. А не
большое кое-как оборудо
ванное помещение не в си
лах вместить все бараб а
ны. Кроме того, каж ды й 
из них, предназначенный 
для загрузки, необходимо 
прежде покрасить и нане
сти на него трафарет. Вот 
и приходится за неимением 
своего склада возить тару 
в соседний — у цеха М5і 2. 
В результате — новые по
тери времени, лишние тру
дозатраты .

Барабаны, которые нахо
дятся в самом цехе, как 
правило, уж е готовы к 
отправке. Ими в букваль
ном смысле заставлены все 
ходы-выходы. В этом по
винны руководители авто
транспортного цеха, своев
ременно не присылают м а
шины. А ответственность 
за грязь на производстве в 
полной мере несут техноло
гические бригады. Скопив
шиеся отбросы часто ме
шают работе упаковщиков 
и ремонтной службе, ^ б  
этом должны знать cj.. •• 
ший технолог цеха А. И. 
Исаев, мастера производств
А. В. Ясенко и Н. С. Яго
дин.

Не наблюдается прка 
желаемых изменений и 
с трудовой дисциплиной. 
Не секрет, именно она — 
важный источник уменьше
ния или увеличения затрат 
рабочего времени на произ
водство продукции. В пя
том цехе за весь прошлый 
год насчитывалось в общей 
сложности 53 нарушения. 
Первое нынешнее полуго
дие дало их уж е свыше 30. 
Стали чаще прогулы, по
падания в медвытрезви
тель. Как же долж но ру
ководство реагировать на 
них? Несомненно, с помо
щью административных мер 
воздействия. Следующий 
же факт заставляет насто
рожиться: в августе было 
зафиксировано три прогу
ла. Но совершившие их не 
понесли никакого н аказа
ния. Начальник цеха В. Э. 
Горяйнов ни тогда, ни поз
же не счел нужным самым 
строгим образом спросить 
с виновных.

—  Я в то время был в 
отпуске, — отвечает он.

А что же профком цеха, 
товарищеский суд? Кому 
же, как не им, укреплять 
порядок? Они сохранили в 
этом случае полное молча
ние. Быть может, это слу
чайный просчет? Но пред

седатель профкома мастер 
отделения готовой продук
ции В. А. Перфилов пона
чалу даж е не смог вспом
нить, на скольких засед а
ниях обсуж дали наруш ите
лей дисциплины. А предсе
датель товарищеского су
да Ю. П. Меныпенин хоть 
и пытался представить его 
работу действенной, но су
мел отыскать всего лишь 
два дела.

И партийное бюро долж 
но было насторожиться по 
поводу ухудшения дисцип
лины, направлять деятель
ность общественных органи
заций. О днако как это сде
лать, если тот же Ю. *П. 
Меньшенин с’ нынешнего ян
варя —  секретарь партбю 
ро. Кстати, на его заседа
ниях вопрос о дисциплине 
уже давно не поднимался. 
Стоит ли удивляться тому, 
что порядка на производст
ве становится все меньше.

Такое равнодушие про
является и в бригадах. В 
одной, например, совет 
бригады оставил без послед
ствий проступок четырех 
ремонтников. Они ушли со 
смены раньше времени, но 
никаких мер к ним так и 
не последовало. Потеряно 
в общей сложности около 
часа. Вроде бы немного. 
Н о когда нарушители ви
дят свою безнаказанность, 
создается благоприятная 
почва для недисциплиниро
ванности. А начальник це
ха В. Э. Горяйнов не очень 
обеспокоен: за июнь-июль 
мож но отыскать лишь два- 
три его распоряжения отно
сительно нарушений, в ав 
густе — вообще ни одного. 
Дирекция ж е объединения 
тож е не утруж дает себя 
заботой о принятии дейст
венных мер. Н изкая дисцип
лина сказывается на выпол
нении плана. В августе цех 
справился с ним лишь на 
88,6 процента, а реализация 
валовой продукции ниже 
плановых рубежей. Н едо
получены тонны хрома.

Когда мы уходили из це
ха., началась новая смена. 
Внезапно погас свет, остано
вились механизмы. Опять 
простой Много ли их будет 
впереди?

С. КАСАТКИН —  ула- 
ковщ ик-тр он с п орти ро в- 

щик цеха, депутат гор
совета; П. КРИВОЛА- 
ПОВ — нормировщ ик;
Д. СТРОВСКИЙ —  кор
респондент г а з е т ы  
«Под знаменем Лени*

других требует того же. 
Тепло отзывается о вея 
мастер В. Н. Арапов:

— Сколько работаю с 
Михаилом, никогда не слы
шал от него слов «нет» 
или «не могу». Если ска
жешь «надо», Он все сде
лает, сделает честно, на со
весть.

Немало добрых слов
можно сказать о работе 
газорезчика А. Н. Токаре
ва и ветерана производства, 
слесаря с большим опытом
В. Г. Бурылова.

Красиво работает одна
из лучших бригад цеха.
Вклад каждого определяет
ся с помощью коэффициен
та трудового участия. Их 
девиз: «Трудовой и обще
ственной дисциплине — 
гарантию коллектива». Вме
сте трудятся, вместе отды
хают, бригадира, оказав
шегося в беде, навещают и 
поддерживают. Подходит к 
концу рассказ о бригаде 
Чевельчи. Спрашиваю себя: 
а всякий ли человек может 
стать в своем деле масте
ром? Конечно. При усло
вии, если он к этому бу
дет стремиться, видеть в 
своей работе истинный 
смысл жизни- И когда 
долг сливается с внутрен
ней потребностью, в этом 
сплаве рождается мастер
ство. А может ли быть так, 
чтобы все члены бригады 
были мастерами? Да, мо
жет. И бригада Чевельчи 
тому пример.

А. ПОТАПОВА.

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ
Ленинград. Коллектив Се. 

строрецкого  инструм ен
тального завода имени Во
скова а ктив но  вклю чился в 
вы полнение программы
«И нтенсиф икация - 90»,
предусматриваю щ ей м акси , 
мальное ускорение внедре
ния научно-технических до
стиж ений  в народном хо 
зяйстве города ’ и области.

Здесь активно  ищ ут пути  
расш ирения вы пуска  про. 
д унции , отвечающ ей совре
менным требованиям. Осво
ению  инструм ента  повы 
ш енной стойкости , которы й  
ш и роко  используется во 
всех видах ги б ки х  автома. 
тнзированны х производств, 
способствует внедрение но
вы х видов оборудования.

Особое место отводят и н 
струм ентальщ ики  внедрѳ- 
нию  в производство средств 
автоматизации и вы числи
тельной техни ки . На пред
приятии  была создана ав
томатизированная система  
управления производством. 
Значительная часть конст
р у кто р с ки х  и технологиче
с ки х  работ вы полняется на 
заводе с помощ ью  системы  
автом атизированного про
ектирования, позволивш ей  
со кр а ти ть  ц и кл  технологи
ческой подготовки произ
водства, повы сить ее каче 
ство.

На сним ке: инженеры -
програм м исты  А. Малютен- 
ко  (на переднем плане) и
В. Бродский работают у  од
ного из дисплеев системы  
автом атизированного про
ектирования.

Фоте О. Смольского.
е а т е ф у н икя тА сс .

— ■■■■ НА ФРОНТАХ 
ИДЕОЛОГИЧЕСКОЙ БОРЬБЫ

КТО ПРОТИВ
ф е с т и в а л ь н о г о

ДВИЖЕНИЯ МОЛОДЕЖИ
Эффективность всемир

ных фестивалей молодежи 
и студентов прежде всего 
как ф актора укрепления 
антиимпериалистической со
лидарности поняла ие толь
ко сама молодежь. И звест
ный антикоммунист Збигнев 
Бжезинскнй, например, з а 
метил как-то, что «фести
валь — это одно из самых 
мощных оружий, которое 
коммунисты придумали в 
своей идеологической борь
бе против Запада». И стори
ческой истины ради следует 
вспомнить, что и на заре 
фестивального движения 
(первый фестиваль состоял
ся в 1947 году в П раге) и 
теперь в его рядах рука об 
руку с молодежью  социали
стических стран, молодыми 
коммунистами Зап ада вы
ступают молодые социали
сты и социал-демократы, 
либералы и центристы, кон
серваторы и представители 
религиозных организаций.

Н о это не меняло сути 
проблемы, которую враги 
фестивального движения 
видели в том, чтобы поме
ш ать его развитию, подор
вать представительность и 
выставить фестивали в гла
зах молодежи мира как 
«слеты коммунистической 
молодежи». П редпринима
лись, в частности, попытки 
воспрепятствовать поездкам 
на фестивали молодых аме
риканцев, французов, зап ад 
ных немцев, англичан, и 
представителей других н а
циональностей.

Особого накала антифе- 
стивальная, антикоммуни
стическая пропаганда до
стигла накануне VI В се
мирного фестиваля, состо
явшегося в 1957 году. И 
это было понятно — ведь 
он проходил, как писали 
бурж уазные газеты, в «ком
мунистической, красной сто
лице», в Москве. И к аж 
дый, кто станет его участ
ником, утверж дали эти га
зеты, будет непременно «за
раж ен бациллой коммуниз
ма». (Замечу, что М осков
ский фестиваль-57 стал са
мым массовым по сравне
нию с пятью предыдущими
— в нем приняло участие 
около 34 тысяч юношей и 
девушек из 131 страны).

Через два года, накану
не Венского фестиваля, в 
западно-германском городе 
Франкфурте-на-М айне был 
даж е создан специальный 
штаб по координации анти- 
фестивальной деятельности 
правых сил Ф РГ, США, 
Австрии и других западных 
стран. Н а одном из его з а 
седаний было решено: во 
что бы то ни стало сорвать 
фестиваль.

И в Вену было команди
ровано около шести тысяч 
«эмиссаров», которые долж 
ны были реализовать реше
ние штаба. Они везли с со
бой соответствующую лите
ратуру. плакаты, значки и... 
сотни крыс: в день откры
тия фестиваля их планиро
валось подбросить на ста
дионе «Пратер». Однако 
«крысиная акция» была 
сорвана. Напротив: в этот 
день в небе над стадионом 
«Пратер» летали тысячи 
белых голубей — символов 
мира.

«Анти»—вот из Вены! Вон
— с фестиваля!» — скан

дировали делегаты.
К ак известно, каж ды й 

фестиваль молодежи и сту
дентов финансируется сам и
ми его участниками —  фе
стивальные фонды склады 
ваю тся из добровольных 
пож ертвований молодежи, 
отчислений национальных 
подготовительных комите
тов. А кто финансирует 
деятельность «анти»?

Н екоторые данные позво
ляю т назвать кое-какие 
конкретные адреса и имена 
противников фестивального 
движения. Например, д ея 
тельностью упомянутого 
специального ш таба правых 
сил руководил некий Зяг- 
нер, майор НАТО; С еверо
атлантический союз д в а ж 
ды специально изучал воп
рос, как сорвать Хельсинк
ский фестиваль (1962 г .). 
В 1958 году для борьбы 
против Венского, а затем и 
Хельсинкского фестивалей 
так назы ваемая «независи
м ая исследовательская
служ ба» США получила из 
неустановленных источников 
125 тысяч долларов. Н адо 
полагать, что это лишь не
больш ая часть антифести- 
вальных расходов, сведения 
о которой просочились в 
печать. Н акануне Хельсинк
ского фестиваля были ор
ганизованы антикоммуни
стическая молодежная груп
па «Фридом дайнемикс» и 
штаб «С луж ба скандинав
ской молодежи», совместно 
готовившие акции против 
фестиваля. Достоверно из
вестно, что «Фридом дайие- 
микс» была создана Ц ент
ральным разведывательным 
управлением США. Другой 
документ, попавший в пе
чать секретный циркуляр 
английской разведки, позво
ляет утверж дать, что она 
причастна к деятельности 
«анти». В этом документе, 
в частности, говорится, что 
«фестиваль является перво
очередным объектом специ
альных политических меро
приятий, направленных про
тив коммунистического
фронта».

Статистика свидетельст
вует, что в орбиту каж дого 
из одиннадцати прошедших 
фестивалей вовлекалось в 
среднем по семь новых 
стран-участниц. Это лучшее 
свидетельство бесплодности 
попыток «анти» воспрепят
ствовать развитию фести
вального движения. О днако 
это не означает, что «анти» 
складываю т оружие, тем 
более сейчас, когда широко 
разворачивается подготовка 
к XII Всемирному фестива
лю летом 1985 года в Моек» 
ве.

Один из руководителей 
Советского подготовитель
ного комитета XII фести
валя дал на недавней пресс- 
конференции понять, что 
организаторам фестиваля 
известно о планах «анти» 
провести в 1985 году контр
фестивальные акции. Вме
сте с тем он выразил уве
ренность, что Московский 
фестивать пройдет успеш
но и послужит дальнейше
му укреплению антиимпе
риалистической, антивоен
ной солидарности и един
ства международного мо
лодежного движения.

А. ЛОСКУТОВ.
(АПН).

К О Н Ц Е Р Т  У  П О Л Е В О Д О В
Городская агитбригада  

м узы кал ьн ы х работников, 
состоящ ая из педагогов 
первой, второй и третьей  
ш кол, вы ступила недавно с 
двумя концертами перед би- 
тим ским и полеводами. В 
програм му концерта были 
вклю чены  ансамбль народ, 
ны х инструментов, вокаль
ны* номера, частушки.

Полеводы тепло благода
рили участников  агитбрига 
ды за выступление.

И. ГЛАЗЫ РИНА, 
преподаватель.
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П О Л К У  С Т У Д Е Н Т О В  П Р И Б Ы Л О
На прош едш ей н еделе нз общ етехкическом ф акуль

тете Уральского политехнического института им. С. М. 
Кирова состоялось зачисление студентов на первый 
куре. В состав отборочной комиссии под председатель
ством декана факультета доцента кандидата техниче
ских наук А. А. Вайнштейна вошли ассистент кафедры  
механического оборудования металлургических заводов 
А. П. Карамыш ез, секретарь горком а партии Н. А. Жи
лин, председатель городского комитета народного 
контроля В. К. Туманов, зам. директора Новотрубного 
завода Б. А. М амаев, зам . секретаря парткома этого 
ж е  предприятия А. С. Калякин и другие.

Внимательно рассмотрены  кандидатуры абитуриен
тов, успеш но сдавших вступительные экзамены, 125 ч е 
ловек зачислены на первый курс. Сто из них —  произ
водственники, треть которых направлены промыш лен
ными предприятиями и организациями. На «хорошо» 
и «отлично» сдал экзамены слесарь цеха №  3 А. В. 
Замиралов, рекомендованный Новотрубным заводом . 
Он будет учиться по специальности «Автоматические 
металлургические машины, аппараты».

Рады мы видеть в числе студентов первоуральцев, 
решивших продолжить учебу после окончания п роф 
техучилищ и техникумов. Таких б ол ее  пятидесяти. На
пример, выпускник ГПТУ-7 А. В. Н овоселов, получив 
профессию  строителя, будет учиться по специальности 
«Промыш ленное и граж данское строительство». Нынче 
получили дипломы П ервоуральского вечернего метал-

в  '■ ' i s  1 Іг"; ■: ij 
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лургического техникума правильщик труб В. Д. Шам- 
шуро и электромонтер В. М. Пурей из восьмого цеха 
Новотрубного завода. Первый решил стать инж енером - 
мѳталлургом, второй —  инженером-электриком.

25 студентов —  выпускники средних школ, которые 
будут совмещ ать учебу в институте о работой на про
изводстве. К примеру, окончивший нынче школу N2 32 
Саша Грехов поступил на специальность «О бработка 
металлов давлением», а чтобы теорию  закреплять на 
практике, реш ил одн оврем енн о в профтехучилищ е 
учиться на вальцовщика. В рядах  нынешних первокурс
ников и уволенные в запас и з рядов Советской А р
мии, такие как О лег Е ф рем ов, Игорь Ш истеров и 
другие.

У первокурсников началась первая неделя учебы. 
Они встретятся е кураторами групп. На собраниях 
представители промышленных предприятий, строитель
ных организаций расскажут студентам о выбранных 
ими специальностях, о  значении этих гірофесс-ій, %х 
необходимости дл я  города.

Первый звонок возвестит о начале учебных занятий. 
В куро высшей математики введет первокурсников стар
ший преподаватель fM. С. Блейман, лекции по химии 
читает старший преподаватель Л. В. Нагинская, по ис
тории КПСС — К. М. Половникова, инж енерную  гра
фику преподает доцент кандидат технических наук 
Э. О. Корниенко.

Нелегким путем пойдут к высшей науке наши нович
ки. Пусть он будет удачным! От всей души п оздравля
ем  первокурсников с этим важным жизненным собы 
тием  —  вступлением в ряды  студентов!

Н. ПАНИНА, 
доцент, ответственный секретарь 

приемной комиссии.

Книги —сельчанам

ТОВАРЫ — НАРОДУ
Тбилиси. Художники-модельеры республиканского До^ 

ма моделей Министерства бытового обслуживания Гру
зинской ССР разрабаты ваю т новые модели красивой и 
удобной одежды для молодежи. При этом используются 
модные силуэты и популярные цветовые гаммы, эле
менты народных костюмов, национальные орнаменты 
вышивок, чеканка, украшения из бисера и серебра. 
140 моделей платьев, костюмов, комбинезонов тбилис
ских модельеров ежегодно внедряются в производство. 

На снимке: костюмы грузинских модельеров.
Ф ото С. Эдишерашв'или. Ф отохроника ТАСС.

ЭТО ИНТЕРЕСНО  .....— — 7 -л .У .:

Работники книжных ма
газинов №  78 и 91 прове
ли выездное обслуживание 
сельских тружеников Н ово
алексеевского отделения 
совхоза «Первоуральский». 
П родавцы Г. Х удякова и 
JI. П атруш ева предлагали 
художественную, детскую и 
специальную литературу.

ХОККЕЙ С МЯЧОМ. КУБОК

Особым спросом пользова
лись книги для детей.

Сельчанам очень понрави
лась выездная форма об
служ ивания. Л итературы 
продано на 300 рублей.

Э. ЕРЫКАЛКИНА, 
заведую щ ая отделом  
книжного магазина
№  78.

СССР = = = = = = = = =

ЭКЗАМЕНУЕТ «ЕНИСЕИ»
Во втором матче соревнований в Алма-Ате «Ураль

ский трубник» скрестил клюшки с чемпионом страны 
пяти последних лет —  краноярским «Енисеем». «Труб
ник» сумел открыть счет, это сделал С. Титлин. 
П равда, вскоре С. Л оманов выравнял положение 1:1. 
Так закончился первый тайм.

В дальнейшем «Енисей» имел преимущество. Ошибки 
наших ребят во всех линиях привели к тому, что крас
ноярцы увеличили счет — 4:1. Стоило Е. Великанову 
сократить разрыв, как  «веское слово» сказал С. Лома- 
ков: его проход заверш ился пятым, последним в этой 
встрече голом (5:2).

Алмаатинцы потерпели вторую неудачу — 2:4 от ир
кутских железнодорожников. Хоккеисты Кемерово 
взяли верх 3:2 над горьковчанами. Команда Сыктывка
ра переиграла омичей 6:4.

После двух туров ситуация на турнире такова: «Ени
сей* и «Кузбасс» по 4 очка, «Строитель» —  3, «Л око
мотив» и «Уральский трубник» — по 2, «Старт» — 1, 
«Ю ность» и «Динамо» (А лма-А та) — без очков.

18 сентября «Уральский трубник» встретился с одним 
из лидеров — «Кузбассом». 20 сентября — поединок со 
«Строителем». С. ПАГНУЕВ.

ПОЮЩЕЕ ДЕРЕВО
Ель не меньше любима 

народом, чем, например, 
береза. Узор ее игл давал 
пищу фантазии рукодель
ниц. М олодая, еше мягкая 
шишка кое-где служ ила д а 
ж е лакомством для кре
стьян. По ней делали прог
нозы: «много еловых ши
шек — быть урож аю  хле
ба» Елка — один из древ
нейших барометров наших 
предков. Длинные мертвые 
прутики ели очень подвиж 
ны, они меняют свое поло
жение в зависимости от 
влажности воздуха. Ее 
именем в нашей стране н а
званы речки, горы, населен
ные пункты. От названия 
этого дерева произошли 
многие русские фамилии.

И з лесного царства, слов
но из сказки, пушистая, зе 
леная гостья приходит к 
нам на праздник зимнего 
солнцеворота. С петровских 
времен в России пошел 
обычай встречать Новый год 
с елкой.

А что мы знаем о елке? 
П о сути дела — мало! 
М еж ду прочим, ее «био
графия» очень интересна. 
Многие думают, что елка

существует на земле чуть 
ли не вечно. Но это не так. 
Ель — самое молодое де
рево Европы.

Ель живет до пятисот 
лет. О бладает удивитель
ной живучестью! Елочке, 
растущ ей под густым поло
гом елового леса, может 
быть 40—50 лет, а она 
меньше роста человека, 
стволик чуть толще паль
ца. Сверстницы этой елоч
ки, выросшие при нормаль
ном освещении, — мощные 
деревья высотой 20—25 
метров, а она —  карлик. 
Но борется за  жизнь...

Всего на земле 45 видов 
этой породы. И з них в на
шей стране главенствуют 
два —  ель европейская и 
ее сибирская сестра. Впро
чем, отношения меж ду сест
рами далеко не мирные.

С давних времен люди 
считали елку священным 
деревом, символом стойко
сти, бесстрашия и вечной 
жизни: она зеленеет в лет
нюю ж ару и в зимний хо
лод. И летом, и зимой ель 
красива по-своему. Она 
встречает весну точно так 
же, как наши лиственные

деревья: распускаю тся поч
ки, и начинают расти моло
дые, нежные побеги. Снача
л а  они очень заметны — 
светлозеленые и мягкие, 
позднее уж  ничем: не . вы 
деляются, становятся тем
ными и грубыми.

Ель — чрезвычайно цен
ное дерево. Не в смысле 
топлива. Ценность ее в дру
гом: дает высококачествен
ную древесину, картон, бу
магу. Елка — отличный 
строительный материал. Не 
зря говорится: изба елова 
— сердце здорово. Еловый 
скипидар —  богатейшее 
сырье для химии. И з него 
производят лекарства, ям 
растворяю т лаки и краски...

Ель к  тому ж е и певучее 
дерево. М узыкальная душа 
ее раскрывается в искус
ных руках мастера. Он мо
жет превратить ель в певу
чую деку скрипки или ре
зонансный щит рояля, в 
звучную плоть гитары или 
флейты...

«Но ведь поют-то стру
ны»,— могут поправить ме
ня. Струны играют, а  поет 
дека! Ее голос определяет 
ценность инструмента. А 
он зависит от подбора ре
зонансных дощечек в инст
рументе.

Конечно, древесина —

капризный материал. Но 
равных ей нет ни среди ме
таллов, ни среди пластмасс. 
Еловые пластинки ймеюг не 
только самые выгодные со
отношения упругости и плот
ности, но еще обладаю т д а 
ром облагораж ивать звук, 
поглощая режущ ие ухо ча
стоты и развивая гармонич
ные, приятные для слуха.

Н о не' к аж д ая  ель может 
быть удостоена чести прев
ратиться в деку скрипки или 
крыш ку рояля. Особенно 
ценится ель горной тайги. 
«Поющее» дерево — это 
прямая гладкоствольная 
ель с мелкими слоями годо
вых колец.

Крупнейший в стране 
поставщик сырья для ф аб
рик музыкальных инстру
ментов —  Нейский лесо
пильный завод в Костром
ской области.

Интересно то, что ель из 
Белоруссии перекочевала 
за  границу —  шведские 
специалисты выбрали ее 
как  наиболее продуктивную 
и зимостойкую породу. Вот 
сколько интересных сведе
ний из своей «биографии» 
мож ет рассказать елка.

Ю. ДУНАЕВ.

Редактор С. И. J1EKAHOB.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
Кинотеатр «Восход». Сегодня и завтра «П РЕРИ Я ». 

Сеансы: 9, 11, 13, 15, 17, 19, 21 час. „
Кинотеатр «Космос». Сегодня «МАГИЯ ЧЕРН А Я  И 

БЕЛА Я», начало в 15 часов. «П РИ СТУП И ТЬ К Л И К 
ВИ ДА Ц И И » (2 серии). Сеансы: 9, 12, 17-30, 20-30 час. 
Завтра М У Л ЬТС БО РН И К . Сеансы: 9-30, 13-30 час. 
«П РИСТУПИ ТЬ К Л И К В И Д А Ц И И » Сеансы: 11, 15, 
17-30, 20 час.

Д ворец культуры «Строитель». «П РЕО Д О Л Е Н И Е ». 
Сеансы: 12, 18, 20 час.

Клуб филиала Новотрубного завода. «Б Е Л Ы Е  Р О 
СЫ». Сеансы: 18, 20 час.

Клуб Трудпоселка. «С ТРЕЛ Ы  Р О Б И Н  ГУДА». Сеан
сы: 19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ВОСХОД»
21 СЕНТЯБРЯ 

В 21 ЧАС— ВСЕ
СОЮЗНАЯ ПРЕМЬ
ЕРА Ф И Л Ь М А  
«ЕВРОПЕЙС К А Я 
ИСТОРИЯ» КИНО
СТУДИИ «МОС
ФИЛЬМ». АВТОРЫ 
СЦЕНАРИЯ Н. ЛЕ
ОНОВ, И. ГОСТЕВ.
РЕЖИССЕР ИГОРЬ 
ГОСТЕВ ИЗВЕСТЕН 
ЗРИТЕЛЯМ ПО КИНОТРИЛОГИИ «ФРОНТ БЕЗ ФЛАН
ГОВ». В ФИЛЬМЕ СНИМАЛИСЬ ЛЕОНИД ФИЛАТОВ, 
ВЛАДИСЛАВ СТРЖЕЛЬЧИК, Ю03АС БУДРАЙТИС, ТА
МАРА АКУЛОВА, АНЯ ТИХОНОВА. В ГЛАВНОЙ РОЛИ 
НАРОДНЫЙ АРТИСТ СССР ВЯЧЕСЛАВ ТИХОНОВ. 

ФИЛЬМ ДЕМОНСТРИРУЕТСЯ В КИНОТЕАТРЕ С 22  
ПО 24 СЕНТЯБРЯ. 

ОТКРЫТА ПРЕДВАРИТЕЛЬНАЯ ПРОДАЖА БИЛЕТОВ. 
ПРИНИМАЮТСЯ КОЛЛЕКТИВНЫЕ ЗАЯВКИ ОТ 

КУЛЬТОРГОВ ЦЕХОВ, ПРЕДПРИЯТИЙ, УЧРЕЖДЕНИЙ.

ттттт шорня

УВАЖАЕМЫЕ ПЕРВОУРАЛЬЦЫ!
При гарбытуправлении открылась комната 

«Ш ейте сами». Опытные специалисты раскрояті 
вам материал, помогут сметать изделие, прове
дут примерку. Напрокат предоставляется р а з 
личное ш вейное оборудование. А дрес: пр. Иль
ича, 24 «Служба быта». Часы работы: понедель
ник с 13 до  17 часов, вторник, среда с 12 до  17 
часов, четверг, пятница, суббота с 8 д о  17 часов. 
Выходной день — воскресенье. Справки по тел. 
2-15-39.

П ервоуральская заготконтора производит закуп 
картофеля от населения по ц ене 0-16 копеек за 
килограмм. П риемные пункты: овощ ехранилищ е 
райпо п. Билимбай, магазины райпо N° 56, 29, 
31, 14, 63, 47, 48, 52, 62, 32, детские сады п. Би
лимбай, психоневрологический интернат п. Би
лимбай, объединение общ ественного питания — 
овощехранилищ е. О бращ аться: п. Билимбай, ул. 
Октябрьская, 15, заготконтора, тел. 2-12.

М еняю однокомнатную благоустроенную квартиру (28 
кв. м. 2-й этаж) в г. Дербенте ДАССР на равноценную 
в Первоуральске. Обращаться: г. Первоуральск, ул. Ша- 
гина, 17, по смене «В» или г. Дербент, ул. Советская, 
10. кв. 4.

Меняется 3-комнатная малогабаритная квартира в Не. 
воутки нске  на двух, или однокомнатную полнометраж. 
ную квартиру в Первоуральске. Обращаться: п. Ново- 
уткинск. ул. Строителей, 47, кв. 15.

М еняю 2-комнатную квартиру на Самстрое, на 3-ком
натную или 2-комнатную квартиру в черте города. 1-й 
этаж  не предлагать. Обращаться: Самстрой, ул Прже
вальского, 4. кв. 2, по смене «В».

Требуется жилплощадь для двух человек. Обращать
ся: пр. Ильича, 21-3.

Коллектив медсанчасти № 4 производственного 
объединения «Хромпик» вы раж ает глубокое собо
лезнование заведую щей здравпунктом автобазы 
№ 8 Клочихиной Людмиле Георгиевне по поводу 
трагической гибели муж а

КЛОЧИХИНА  
Григория Александровича

Коллектив автобазы № 8 вы раж ает глубокое 
соболезнование Клочихиной Людмиле Георгиевне 
по, поводу преждевременной смерти мужа 

КЛОЧИХИНА  
Григория Александровича.

Коллектив строительного управления № 4 тре. 
ста Уралтяжтрубстрой вы раж ает соболезнование 
заместителю начальника управления Сюкасеву 
М. Е. в связи с преждевременной кончиной ма
тери

СЮКАСЕВОЯ 
Анастасии М акаровны.

Коллектив монтажного управления треста «Во- 
стокметаллургмонтаж* вы раж ает соболезнование 
прорабу сварочного участка Балуеву Александру 
Викторовичу в связи с кончиной матери 

БДЛУЕВОЯ  
Ф аины  Гавриловны,

Коллектив учителей школы № 7 выраж ает иск
реннее соболезнование учительнице начальных 
классов Вере Евгеньевне Февралевой по поводу 
смерти ее матери

ЛАРИОНОВОЯ 
Степаниды Ильиничны.
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